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Aos dez dia do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, na Secretaria do Programa 1 

de Pós-Graduação em Microbiologia e Parasitologia Aplicadas, no Bloco E do Instituto Biomédico, 2 

Campus Valonguinho, aconteceu a 192ª Reunião – Ordinária - do Colegiado do Programa de Pós-3 

Graduação Stricto Sensu em Microbiologia e Parasitologia Aplicadas. Estiveram presentes na 4 

reunião os seguintes membros, que assinaram a lista de presença, parte integrante desta Ata: 5 

Prof. Ricardo Luiz Dantas Machado, que presidiu a reunião, Prof.ª Andréa Regina de Souza 6 

Baptista, Prof. Bruno de Araújo Penna, Prof. Marcos de Abreu Almeida, Prof.ª Alynne da Silva 7 

Barbosa, Prof.ª Daniela Leles de Souza, Prof. Allan Jefferson Guimarães; os Representantes  dos 8 

pós-graduandos, Lucas Martins Alcântara da Silva e Natan Melo Zefiro; pela plataforma Google 9 

Meet, link: meet.google.com/nie-qxgw-bmz, Prof. Helvécio Cardoso Corrêa Póvoa, Ricardo José 10 

de Paula Souza e Guimarães, Prof. Felipe Piedade Gonçalves Neves e Prof.ª Aline Rosa Vianna de 11 

Souza; e o Secretário Dalmar Cavalcante da Silva. Não houve justificativa de ausência. Dando 12 

início à reunião, o Prof. Ricardo Luiz leu a ordem dos assuntos a serem tratados. Item 1 - Leitura 13 

e Aprovação de Ata - Ata nº 190 da reunião ordinária do mês de abril de 2024, que foi aprovada 14 

em seu inteiro teor; comunicou que a Ata nº 191 – Extraordinária – do dia 29 de abril de 2024, 15 

fora aprovada em seu inteiro teor, na mesma data da realização. Item 2 - Inserção de itens na 16 

pauta – Não houve inserção. Item 3 - Aprovação de bancas de defesa de dissertação, tese, 17 

qualificação e pedidos de prorrogação, inclusão de coorientador – Foram apresentadas as 18 

seguintes Bancas de Dissertação: a) Mestranda: Alessandra Beatriz dos Santos Rondon, 19 

Orientador: Fábio Aguiar Alves, Data: 17/05/2024 às 9:00 horas, Banca: Titulares: Fábio Aguiar 20 

Alves/PPGMPA, Renata Fernandes Rabello/UFF, Thiago Pavoni Gomes Chagas/HUAP, Suplentes: 21 

Helvécio Cardoso Corrêa Póvoa/PPGMPA, Dr. Felipe Ramos Pinheiro/Pós-doutorando do 22 

Programa de Pós-graduação em Patologia da UFF. A Banca não foi aprovada, devido a sua 23 

composição somente possuir membros internos à UFF, contrariando as normas regimentais do 24 

Programa as quais exigem a inclusão de pelo menos 1 (um) membro externo à Instituição. 25 

Acatou-se a sugestão de nova composição, segundo as normas. b) Mestranda Beatriz Claves 26 

Godinho, Orientador: Beatriz Brener de Figueiredo, Data: 27/05/2024 às 10 horas, Banca: 27 

Titulares: Beatriz Brenner de Figueiredo/PPGMPA, Daniela Leles de Souza/PPGMPA, Bethânia 28 

Ferreira Bastos/UNIFESO, Suplentes: Adriana Pittella Sudré/PPGMPA, Lucas Keidel de 29 

Oliveira/FIOCRUZ. c) Mestrando Filipe Martire de Miranda, Orientador: Felipe Piedade Gonçalves 30 

Neves, Data: 28/05/2024 às 13:30 horas, Banca: Titulares: Felipe Piedade Gonçalves 31 

Neves/PPGMPA, Bruno Francesco Rodrigues de Oliveira/PPGMPA, Melise Chaves Silveira/IOC, 32 

Suplentes: Bruno de Araújo Penna/PPGMPA, Laura Maria Andrade de Oliveira/UFRJ. d) 33 

Mestranda Débora Pacheco Saboia, Orientador: Fábio Aguiar Alves e Yara leite Adami Rodrigues, 34 

Data: 28/05/2024 às 9:00 horas, Banca: Titulares: Yara leite Adami Rodrigues/UFF, Beatriz Brener 35 

de Figueiredo/PPGMPA, Dr.ª Marilza Maia Herzog/FIOCRUZ, Suplentes: Adriana Pittella 36 

Sudré/PPGMPA, Dr.ª Alessandra Menezes de Oliveira/UFRJ. e) Pedido de prorrogação de defesa. 37 

Mestrando Natan Zefiro, Orientadora: Adriana Sudré. O pedido foi justificado em face da 38 

dificuldade em obter autorizações necessárias junto aos órgãos municipais, bem como, a 39 

aprovação do projeto junto ao Comitê de Ética. Adiamento solicitado por três meses, defesa até 40 



30 de agosto de 2024. Excetuando-se a letra a), as solicitações foram aprovadas. Item 4 - 41 

Homologação das defesas, qualificações e alterações de projetos defendidas desde a última 42 

reunião - Mestranda Maria Eduarda Rocha Conde, Orientador: Helvécio Cardoso Corrêa Póvoa, 43 

Apresentação de Dissertação, Data: 09 de maio de 2024. A Defesa foi homologada. Item 5 - 44 

Aproveitamento/Dispensa de Disciplinas – Não houve solicitação. Item 6 - Informes das 45 

Comissões de Credenciamento/Recredenciamento de docentes, Comissão de Disciplinas e 46 

Comissão de Bolsas – Com a palavra a Prof.ª Andréa Regina apresentou o cronograma do 47 

Processo Seletivo de Mestrado 2024 – Período de inscrições: 23/05 a 06/06, dia 17/06: Prova 48 

Escrita, dia 19/06: Resultado da Prova escrita, dia 20/06: Defesa de Projeto, dia 25/06: Divulgação 49 

de Resultados. EDITAL segue o modelo das duas seleções anteriores com a inclusão de ações 50 

afirmativas mediante às recentes resoluções da UFF. Outra questão abordada foi a possibilidade 51 

da realização do Processo Seletivo na modalidade on-line, para candidatos externos ao estado 52 

do Rio de Janeiro. A Pró-reitoria de Pós-graduação, Pesquisa e Inovação, em resposta ao 53 

questionamento do PPGMPA, quanto ao tema, informou que não há impedimento de que o 54 

processo ocorra de forma remota, conforme organização a ser realizada pelo PPG. Após ampla 55 

discussão entre os presentes, O Prof. Ricardo Luiz propôs que o Colegiado decidisse sobre a 56 

realização do Processo Seletivo na modalidade remota, para aqueles que comprovem residência 57 

em distância superior a 300 km e outras determinações a serem estipuladas pela Comissão. Ao 58 

final, restou aprovada a proposta. Item 7 – a) Edital PDSE/CAPES – O Prof. Ricardo Luiz informou 59 

que o projeto do Doutorando Marcelo Cerilo fora escolhido pela Comissão Avaliadora, e que o 60 

próprio pós-graduando já submeteu o projeto, em consonância com o procedimento prescrito 61 

no Edital.   b) Edital Move La América/CAPES – Fora passado um e-mail para o corpo Docente 62 

informando sobre o Edital. Os Professores Ricardo Luiz, Andréa Regina, Allan Guimarães, Bruno 63 

Penna, Fábio Alves e Felipe Piedade manifestaram interesse em participar. A proposta foi 64 

encaminhada à PROPPI, que aprovou a participação. No mês de junho/2024, o PPGMPA deverá 65 

entrar em contato com a CAPES, para continuidade do processo. Com a palavra, a Prof.ª Andréa 66 

Regina enfatizou a importância para o PPGMPA da participação no Edital, levando em 67 

consideração importantes fatores como: maior visibilidade para o PPGMPA, procedimentos do 68 

referido Edital são de fácil construção e mais ágeis e o retorno financeiro é satisfatório.   Item 8 69 

- Eleição Prêmio CAPES Tese 2024 – O Prof. Ricardo Luiz relatou que o projeto da Doutoranda 70 

Aina Danaisa foi encaminhado para submissão à CAPES. O Processo está na fase de análise.  Item 71 

9 - Atualização da Secretaria do PPGMPA – O Secretário Dalmar Cavalcante informou que a 72 

Secretaria iniciou o processo de digitalização do acervo documental. Iniciando pela 73 

documentação dos pós-graduandos. O acervo arquivístico do Programa, a partir de 2022, já se 74 

encontra todo em formato digital. Item 10 - Verba PROAP 2024 – O Prof. Ricardo Luiz informa 75 

que no ano de 2024, o PPGMPA recebeu a verba de R$ 20.000,00 (vinte mil reais), ficando alocada 76 

após consulta aos presentes da seguinte forma; R$ 10.000,00 para materiais de consumo, R$ 77 

5.000,00 para apoio a eventos e R$ 5.000,00 para participação de alunos em eventos. Tal 78 

proposta foi aprovada. Item 11 - Demandas dos Alunos – Não foram apresentadas demandas. 79 

Item 12 - Assuntos Gerais – a) Plataforma Sucupira - O Prof. Ricardo Luiz informou que no dia 24 80 

de abril foi enviado o relatório de coleta do ano de 2023 do PPGMPA. Enfatizou que o relatório 81 

continha dados incompletos, principalmente, em relação à produção dos Docentes. Reforçou que 82 

a demanda pela correção e completude dos dados, na Plataforma Sucupira, sobre os projetos é 83 

ponto observado criteriosamente pela CAPES. Sugeriu que as informações sobre colaboradores 84 

sejam coletadas em concomitância com a realização dos projetos/produção científica, como 85 

medida preventiva. Aproveitou para enaltecer o aumento da produção dos Docentes com 86 

Discentes no Programa. b) Funcionamento do PPGMPA na Greve. A Secretaria, conforme 87 

acordado com a Coordenação, funcionará as Segundas, Quartas e Quintas até às 12:00 horas. c) 88 

O Prof. Ricardo Luiz reforçou sobre a necessidade entrega das versões impressas das Dissertações 89 



e Teses defendidas, no prazo de 60 dias, conforme Regimento, para que sejam enviadas à 90 

Biblioteca da UFF. e) Bolsa CAPES Cota Pró-Reitoria – O Prof. Ricardo Luiz informou que a 91 

doutoranda Daiana Lima foi agraciada com a Bolsa de doutorado cumulativa à sua atividade de 92 

trabalho. Contudo, o prazo de concessão desta modalidade se encerra ao final do seu doutorado 93 

em junho de 2026; não sendo absorvida à cota do PPGMPA. e) A Prof.ª Andréa Regina informou 94 

que a greve dos Servidores Federais está restrita à Graduação, não interferindo nos trabalhos da 95 

Pós-Graduação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a Reunião às 11:25 horas e, 96 

eu, Dalmar Cavalcante, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e pelo Presidente. 97 
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RICARDO LUIZ DANTAS MACHADO DALMAR CAVALCANTE DA SILVA 
PRESIDENTE DA REUNIÃO SECRETÁRIO DA REUNIÃO 
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